
國立虎尾科技大學107學年度與校長有約會議紀錄 
 
壹、時間：108年04月22日(星期一)晚間18時至21時 

貳、地點：本校第三教學區文理暨管理大樓-圓形會議室 

參、主席：覺校長文郁             記錄：學生會記錄後，郭閔傑助理員整理 

肆、出列席人員：如簽到表 

 

一、主席致詞： 

校長：感謝學生會、相關行政同仁、各系會代表以及各位與會同學參與今日的

會議，透過與校長面對面溝通的場合，讓我們的學校愈來越好，也希望在場的

同學們可以將你們的問題提出，讓校長可以替各位解決困擾。你們是校長的末

梢神經，有問題都可以反映，校長會立即請各級同仁來處理，並回覆給各位。

此外，學校也會持續推動與國外學校的媒合，請本校同學把握機會至國外學校

交流。 

 

二、學生會報告(上次會議進度執行報告) 

學生會報告 校方回覆 

一. 校園流浪貓狗管理 

校園內出現越來越多的小貓小狗，我

們對於這些流浪動物並無相關照顧或

管理規定，提案討論。 

服務學習組： 

因本校尚無先前的經驗，先行效仿台

大、中正大學與雲科大的處理方式，

成立志工隊，並建立社團。目前做法

會先檢視校內的流浪動物，帶牠們去

結紮、打疫苗再放回原本的地方。近

期會造冊，了解流浪狗的數量與牠們

習慣待的區域，並在牠們身上做記號

(項圈)。且藉由同學的愛心加入志工

隊，留意流浪動物的動向、是否有受

傷或新的流浪動物加入。目前統計有

四隻狗、一隻貓，皆有掛牌，另外加

上有人認養的流浪寵物共有十隻狗、

四隻貓。 

校長： 

志工隊社團的經費，如果資源不夠可

以另外申請。 

 

  



 

學生會報告 校方回覆 

二.虎科天橋交通改善 

天橋周圍交通是附近民眾及虎科師生

經常使用的重要路段，但附近並無相

關交通號誌或斑馬線，常發生人車爭

道或大小車禍，令人怵目驚心，為改

善用路安全，提請討論。 

軍訓室： 

已於 107年提報官學合作平台，今年

的 3月 20號 108學年度第一次會議

上，副縣長的裁示本案子解除列管。

目前雲林縣警察局的交通隊表示本年

度沒有相關預算，會於明年相關的經

費支應施做雙閃燈。 

總務長： 

原第三教學區前面的斑馬線，也遇過

縣府當年度沒有相關經費，故行文給

相關單位後，取得同意後，可由校方

自行建置設備。 

校長： 

請軍訓室將相關資料整理妥當後，行

文至相關單位，看我們是不是可自行

建置。如果有法規的問題，請詢問相

關單位有沒有可以解套的方法。目前

這個議題，我們自己保持列管，請相

關單位繼續努力。 

三.校園夜間照明加強 

本校學生人數近年逐漸成長，早晚都

有越來越多同學在校園內上課、活

動，夜間照明成了校園安全的重要課

題，為確保師生夜間安全，提請討

論。 

總務長： 

目前已將老舊的燈具更換，天橋上的

燈具也一併修繕完畢，之後會定期安

排人員巡視，並利用白天的時間進行

修繕。 

 

  



 

學生會報告 校方回覆 

四.落實校園內禁菸政策 

雖然校園內有規定全面禁菸，但校園

偏僻地區（例如：第三校區立體停車

場、管院樓梯、網球場旁階梯）仍有

同學違規抽菸，希望落實校內禁菸。 

學務長： 

校園內本身就是無菸環境，校方這邊

會加強菸巡，但菸巡的時間基本上是

定點定時不一定會發現在校園內抽菸

的同學。希望同學如果看到其他同學

在抽菸，可以藉由各位的力量規勸在

校內抽菸的學生。 

軍訓室： 

針對菸巡有排定相關班表就一定的路

線來巡視，巡視的路線為校園內抽菸

情況較嚴重的區域。如果同學有發現

在校內抽菸的同學，不方便直接規勸

的話，可以電洽軍訓室，教官會前往

處理。在此提醒，根據菸害防制法，

人人可蒐證送至衛生局檢舉校內抽菸

行為。 

總務長： 

近年來學務處衛保組有成立戒菸班，

對象是教職員工生，多少對戒菸部分

有一點貢獻。 

校長： 

這個議題主要是讓同學覺得抽菸不太

方便，無法隨手抽菸，尤其要避免未

抽菸的同學受到影響，請各位再思考

如何有效防制。 

 

  



三、同學提問 

學生會報告 校方回覆 

26號同學 

我們要辦營隊，不只我們甚至其他系

學會也需要辦營隊，所以我們需要每

天晚上練習。我們有去四期跟語言中

心前還有管院的辦公室詢問，但他們

都說會吵到夜校學生，這樣我們就沒

有場地可以練習了。希望學校可以建

立單一窗口跟我們說哪裡可以借哪裡

不能借，讓我們想辦活動的社團跟系

會，可以直接溝通，因為現在我們都

要到每個處室詢問，但每個處室都說

不行借用。 

學務長： 

因為目前所有場地並不是由統一一個

單位管理，分別有課指組，體育室，

語言中心等，管院場地曾因有老師反

應社團練習的音量妨礙到夜校同學，

所以才不開放借用。目前就由課指組

彭子于老師來擔任統一窗口，協助把

可以使用的場地統整起來進行劃分，

方便社團練習使用。 

校長： 

四期可以提供較靜態的活動，音量偏

大的話，可考慮體育室附近區域，若

需要增設燈光的話，校方可以協助處

理。同學若有發現更好的場所，可以

跟校方反應。 

27號同學：  

為什麼電機館跟綜一館那邊的門要實

施門禁，是否可以提供一個讓路人進

出的小門呢？ 

總務長： 

主因是附近住戶多為長者，晚間同學

離開時的機車聲會影響住戶。因此與

鄰居們經協調後，定於夜間 23點後

關閉此門。目前會規劃供行人穿越小

門，供學生行走，車輛仍維持門禁管

制。 

 

 

 

 

 

 

  



 

學生會報告 校方回覆 

17號同學： 

目前管院借用場地需要填寫公文，那

公文我們需要請系辦協助填寫，這樣

其實相當的不方便，像這次我們要舉

行議員選舉，也需要填寫公文，不然

不可以借用，希望場地借用的標準可

以在放寬一點，讓我們想辦活動的社

團或者系學會更方便。另外想要詢問

一下暑假的時候可不可以另外開放使

用，畢竟很多營隊在暑假也有活動要

辦。 

學務長： 

每一棟大樓有其管理辦法，規定不一

主要是因為學生練習或辦活動時，曾

影響到其他人，導致辦法變嚴格。學

生請參考欲借用大樓的管理辦法或詢

問系上不能借用的原因。 

課指組專案助理： 

如果系學會等有需要借用管院的場地

的話，課指組可以協助填寫公文，幫

社團申請借用場地。亦會去了解各大

樓有哪些場地可供借用，也希望同學

辦活動時能自制，勿衍生不良觀感。 

校長： 

請主秘協助修訂各大樓的管理辦法，

委員會裡面的成員至少要有一位學生

代表，讓學生可以在會議中表達他們

的需求。 

25號同學： 

現在玩社團的學生越來越少，社團的

文書處理量讓中小型社團來說負荷真

的很大，而影響到學生的課業，請問

是否可以減少文書處理量。 

 

課指組組長： 

會朝這方向努力，因為教育部需要看

全社評，所以仍有些資料必須保留。

至於關於評鑑不及格會停社的問題，

我們也正在改善這個機制，且會輔導

各社團去面對這個問題。 

校長： 

希望把社團相關辦法的文書處理量減

少。畢竟社團是自發性的活動，讓參

加社團的同學可以放鬆不要因為文書

處理而影響社團的經營。 

 

  



 

學生會報告 校方回覆 

25號同學： 

社團空間是否可以改善，像鄰近學校

的社團都是獨立的空間，那本校的社

團在辦社課時都會互相影響，隔音也

很差，而且沒有冷氣很悶熱窗戶也只

能開三分之一，希望學校可以改善。 

學務長： 

因為場地有限，目前大約兩個社團共

同使用 1間，但在規劃其中 1個為較

少使用社辦的社團，減少社團互相影

響。冷氣的問題，會請廠商在公共空

間增設空調設備。 

校長： 

處理冷氣問題，但須設置定時裝置，

於晚上 22點斷電，並建造一個「親

社團的環境」專案計畫來處理，並定

期追蹤執行進度。 

26號同學： 

在第一校區二期旁的馬路(八德街)都

畫雙黃線，所以同學如果從天橋那個

方向來的話都會違規逆向跨越黃線才

能切入停車場，因此希望學校可以改

善這個問題。 

軍訓室： 

去年 10月已跟虎尾鎮公所、警察局

共同現勘，相關單位也已經將雙黃線

是否實施塗銷，第三校區是否加設斑

馬線列入相關計畫，軍訓室會持續追

蹤相關進度。相關路口是否增設閃黃

燈都會一併提出。 

校長： 

請軍訓室持續追蹤這個問題，必要時

由學校直接拜會鎮長、警察局協助處

理。 

伍、臨時動議:無 

陸、主席結論:(略) 

補充說明:教務處宣傳，學校今年提供海外留學的機會，歡迎同學踴躍報名。 

柒、散會:(進行大團拍) 

 


